

plus puissante que les Dominations, plus éclairée que les Chérubins, plus brûlante d'amour que les Séraphins. Elle est mère de Celle qui s'appelle et qui est la Fille aînée du Père, la véritable Mère du Fils, l'Epouse par excellence du Saint-Esprit. Elle est mère de Celle qui est pleine de grâce, le réservoir et le canal de la grâce, de Celle qui a donné et donne à tous sa plénitude : au captif la rançon, au faible de la force, à l'aveugle la vue, à l'affligé la consolation, au désespéré l'espoir, à l'ange un surcroît de joie, au Verbe divin la chair humaine, au Père éternel un adorateur digne de sa grandeur, au Saint-Esprit un temple digne de sa sainteté. Anne est la mère de Celle qui est l'Echelle du ciel, l'Ancre du naufragé, l'Etoile du nautonier, le Pont par où Dieu a franchi, pour revenir à nous, l'abîme qui nous séparait de lui. Enfin sainte Anne est la mère de Celle que nulle langue, pas même celle des anges, ne saurait louer dignement, dont nulle intelligence créée ne saurait concevoir les grandeurs, que nul cœur, hormis celui de son Fils ne saurait aimer assez : sainte Anne est mère de la Mère de Dieu !

Sainte Anne est l'aïeule de Jésus-Christ, notre Rédempteur, notre Sauveur, notre Médiateur, notre Avocat, notre Pontife, notre Victime, notre Pain de vie; notre Roi, notre Seigneur, notre Dieu. Elle est l'aïeule de Celui qui était avant Abraham et avant tous les siècles, de Celui qui était au commencement dans le sein de Dieu, qui est engendré du Père avant l'aurore des choses, qui est Dieu comme son Père, par qui tout fut fait, et qui soutient et conserve toutes choses par la puissance de sa parole. Oui, l'Héritier de l'univers, l'Ange du grand conseil, le Fort, l'Espérance des nations, le Désiré des collines éternelles, le Père du siècle futur, le Vainqueur des enfers, le Des-